



Zürich, 22. Mai 2008

Medienmitteilung

Stadtrat unterzeichnet Countdown-2010-Erklärung

Bekanntnis zu Biodiversität

Am heutigen Internationalen Tag der Biodiversität hat der Stadtrat von Zürich die Erklärung «Countdown 2010» unterzeichnet. Damit verpflichten sich Regierungen auf der ganzen Welt, den Verlust an Artenvielfalt bis 2010 zu stoppen.

Die Biodiversität, die biologische Vielfalt, ist die Grundlage allen Lebens und zahlt sich auch finanziell aus. Deshalb haben sich die Vertragsstaaten der Biodiversitäts-Konvention verpflichtet, den Verlust an Arten und Ökosystemen bis ins Jahr 2010 signifikant zu reduzieren, die EU will ihn im selben Zeitraum sogar ganz stoppen.

Um diesen Versprechungen Taten folgen zu lassen und die Regierungen immer wieder an ihr ehrgeiziges Ziel zu erinnern, wurde auf Initiative des in Gland VD ansässigen europäischen Regionalbüros der International Union for Conservation for Nature and Natural Resources (IUCN) der «Countdown 2010» ins Leben gerufen. Unterzeichner dieser Initiative sind Regierungen und Behörden, Nichtregierungsorganisationen und Unternehmen in aller Welt. Die Deklaration «Countdown 2010» verpflichtet die Unterzeichner, dem Verlust der Biodiversität mit geeigneten Aktivitäten entgegenzuwirken. Aus der Schweiz haben sich bisher vor allem Umweltverbände und Zoos der Initiative angeschlossen.

Am heutigen Internationalen Tag der Biodiversität unterzeichnete Stadtrat Martin Waser als Vertreter des Zürcher Stadtrats die Deklaration. Zürich ist damit die erste Stadt der Schweiz, die den Countdown 2010 unterzeichnet hat.

In Zürich sind schon seit gut zwanzig Jahren Bestrebungen im Gange, der Natur in der Stadt ihren Platz zu lassen und die biologische Vielfalt zu pflegen. 484 kultivierte Obstsorten (14 Obstarten) sind Grün Stadt Zürich auf Stadtzürcher Boden bekannt. 98 von 195 in der Schweiz brütenden Vogelarten sind in der Stadt Zürich heimisch. 1211 von 3000 in der



2 / 2

Schweiz wachsenden Pflanzenarten kommen in Zürich vor. 58 von 218 in der Schweiz vorkommenden Tagfaltern wurden in der Stadt Zürich gezählt.

Die IUCN erhält in den nächsten Tagen zum einen die von Stadtrat Waser unterschriebene Erklärung «Countdown 2010» und zum anderen die Erklärung, was die Stadt Zürich speziell unternimmt, um die Ziele zu erreichen. Beide Dokumente sind dieser Medienmitteilung beigelegt.

Weitere Informationen:

- www.countdown2010.net
- Zur Biodiversität, dem Tag der Biodiversität und der IUCN:
Christian Stauffer, Grün Stadt Zürich, Leiter Wildnis und Tiere, Telefon 044 412 42 13
- Zur Unterzeichnung des «Countdowns 2010»:
Stadtrat Martin Waser, Vorsteher des Tiefbau- und Entsorgungsdepartements, Telefon 044 412 23 00, heute Donnerstag, 22. Mai 2008, 11.15 bis 12 Uhr.
- Wie oben erwähnt, finden Sie in der Beilage die Erklärung «Countdown 2010» und die spezifische Erklärung der Stadt Zürich.